

MURCIA

NE. Caja Rural Central se ha unido a Soltir con acierto en la organización de la I Jornada Técnica Agraria, cita que nace para recabar información sobre las nuevas técnicas de riego eficiente que se pueden trasladar a plantaciones agrícolas de la zona. Diferentes ponentes acudieron a la llamada de esta exitosa jornada, todos ellos expertos del ámbito agrícola, que aportaron su granito de arena. La primera ponencia versó sobre 'Estrategias para la desnitrificación y concentración de salmueras en el Campo de Cartagena', y corrió a cargo de Juan José Martínez Sánchez (catedrático de la Universidad Politécnica de Cartagena y director de la Cátedra de Agricultura Sostenible). Disertó sobre el gran número de ensayos que son necesarios para encontrar soluciones de riego más eficientes y analizó las diferentes estrategias para implementar el sistema del nuevo Biorreactor, con el fin de aumentar las rentabilidades según el tipo de cultivo.

En segundo lugar, Juan José Alarcón Cabañero (director del Centro de Edafología y Biología Aplicada del Segura, Cebas) habló sobre la 'Mejora de la eficiencia en el uso del agua en la agricultura del Área Mediterránea'. Analizó la relación existente entre los cultivos agrícolas y las investigaciones que realiza el Grupo de Riesgos Cebas-CSIC para la mejora de los cultivos y el sector agroalimentario. Hizo también referencia a la escasez de agua en el mundo, donde solo un 10% es dul-

EXPERTOS Empresarios, ingenieros y agricultores acuden al encuentro con el fin de ofrecer soluciones para hacer más eficientes las técnicas de regadío

Caja Rural Central y Soltir celebran con éxito la primera Jornada Técnica Agraria

ce y del total del agua que necesita el ser humano, el riego consume un 70%. «Por esta razón son necesarias unas técnicas de riego eficientes y rentables». Según el director del Cebas, «no tiene sentido eliminar el riego como solución al ahorro de agua, sino que el fin es hacerlo más eficiente» y para ello es necesario implantar nuevas estrategias de ahorro. Estas constan de la eficiencia de distribución, el manejo sostenible del agua, así como la modernización de regadíos. Es necesario adaptar los sistemas de riego a cada lugar para optimizar los resultados obtenidos y resolver las cuestiones sobre cómo, cuándo y cuánto

Manuel Ruiz Carmona, gerente de Paléc Ecológico, hizo hincapié en la importante labor de los agricultores, pues los negocios agroalimentarios dependen en gran parte de ellos. Alegó que los empresarios, entre los que él mismo se incluye, deben apoyar la agricultura para el desarrollo de la misma. También re-



Los ponentes junto a Javier Fabregat, jefe de Zona de Caja Rural Central. C. R. C.

caló la gran importancia del agua para los cultivos y el negocio agroalimentario. Caja Rural Central también cobró importancia en esta ponencia, ya que el gerente de Paléc Ecológico hizo referencia a la importancia de sus colaboraciones.

Siguiendo el hilo temático de la jornada, Manuel Ruiz, mostró a

los asistentes una nueva técnica para evitar la evaporación de los embalses de regadío (sombreadores de embalses). Aclaró que es una solución más barata, la cual no necesita mantenimiento y tiene una instalación fácil y sencilla.

Por último, Judith Sánchez Sánchez (Agroseguros, Seguros RGA),

habló sobre la importancia de asegurar. Las plantaciones agrícolas están expuestas a las condiciones climatológicas. La definición de seguro agrario en este caso cobra gran importancia, ya que se trata de una herramienta eficaz en la gestión de riesgos no controlables en agricultura (climatológicos).